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MATUTINA RADIO 
MARTES 29 de mayo de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
Entrevista. Armando Rivera Castillejos, ex presidente municipal de Querétaro comenta que sigue siendo 
panista y tiene sus derechos a salvo, después de que tres ex consejeros lo sancionaron de forma ilegal; por ello 
acudió a una instancia superior en el Comité Directivo Estatal y se resolvió que tiene sus derechos a salvo y 
aunque perdió cuatro semanas, todavía le queda una para hacer campaña para ser delegado nacional. En la 
sanción, no hubo argumentos; nadie puede ser infraccionado después de un año y el tiempo ya había pasado. 
Alejandro Delgado, el Señor Chabacano y el arquitecto Guerrero Renaud fueron los ex consejeros que votaron 
en la comisión, si hay alguien detrás, no puede especular y sólo ellos saben. No es que no lo quieran en el 
PAN, tan lo quieren que lo eligieron delegado estatal. Este fin de semana es importante para el PAN, pues 
además de la elección de consejeros habrá reforma de estatutos; es una asamblea que se hace cada tres años 
y puede ser electo consejero nacional, si no, no pasa nada. Se está proponiendo que para elegir candidato a la 
presidencia u a gobernador, puedan votar no sólo los miembros activos, sino también los adherentes. Hay otra 
propuesta de que también se maneje una encuesta en la sociedad para ver la popularidad. A partir de que le 
restituyeron sus derechos, se ha concentrado en hacer campaña en Estados que aportan muchos votos en la 
asamblea. Señala que no sabe por qué se ha armado tanta polémica; a él le gusta servir a los queretanos y la 
mayoría opina que está contenta con lo que hizo. El PAN está unido y apoya al Presidente Calderón, tal vez 
Manuel Espino tiene opiniones diferentes a veces, pero en general hay unidad. (NC) 
 
Se conmemoraron los 70 años de la Unión Nacional Sinarquista de México, donde miembros de los diferentes 
estados de la república, marcharon por las calles de Querétaro, lugar de origen de su fundador José Antonio 
Urquiza Septién. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Es una atenta invitación a violar la constitución, la petición que hizo Rafael Puga Tovar al Alcalde de San Juan 
del Río, Jorge Rivadeneira, para no asistir a la comisión de derechos humanos, por lo que entregarán un 
extrañamiento al legislador, señaló Marco Antonio León Hernández. (NC, TVA) 
 
La fracción del PRI en la Legislatura se unió a la exigencia de información y respeto a los derechos humanos, 
mientras Rafael Puga Tovar asegura que no violó ningún estatuto y sólo pidió al Alcalde de San Juan del Río 
que buscara otras vías de comunicación. (NC) 
 
Es una falta de responsabilidad el que el diputado Marco Antonio León Hernández, haya primero sentenciado 
-en el caso de San Isidro- y luego haya pedido la comparecencia del Alcalde San Juanéense, dijo el diputado 
Rafael Puga Tovar. (El) 
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Se espera que en los próximos días llegue al congreso la solicitud formal del Ayuntamiento de San Juan del Río 
para reestructurar la deuda heredada de la anterior administración y que asciende a 35 mdp, señaló el 
Presidente de la comisión de hacienda, Ricardo Martínez Rojas. (NC) 
 
Pedirá el congreso local al IEQ y a los partidos políticos, su opinión sobre la iniciativa de Eric Salas, que 
pretende limitar la participación de candidatos, sólo para quienes tengan más de tres años de militancia. (NC) 
 
Una vez más entrará al pleno una ley para integrar a las personas con discapacidad a la sociedad. Para la 
diputada Carmen Consolación González Loyola, el adelgazamiento del gasto social ha venido a afectar este 
grupo de manera directa. (EL) 
 
Cabeza. El diario de Querétaro informo que Eric Salas prestó una camioneta propiedad del congreso, al 
dirigente del comité municipal del PAN en Tequisquiapan. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Al mes abren entre 5 y 6 restaurantes en la entidad, lo que demuestra que la  ola de violencia no ha afectado la 
inversión en este sector, señaló el Presidente de la CANIRAC, Ricardo Veraza. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Los maestros de la Normal Superior de Querétaro, están exigiendo la destitución inmediata de la directora, 
Maria Esther Sánchez, por acoso laboral, daño moral y desvío de fondos, informó el doctor José Martín 
Hurtado Gálvez, Profesor Investigador de esta escuela. (EL) 
 
Exigen 20 trabajadores administrativos, la destitución de la directora de la Normal Superior del Estado, Esther 
Sánchez Estrada. La acusan de nepotismo, abuso de autoridad, tráfico de influencias y desvío de fondos. (NC) 
 
Por otro lado, hoy se publica un desplegado en el que se afirma que en la Normal superior del Estado se trabaja 
bien y con una verdadera solvencia moral; avalan el escrito, 58 firmas. (NC) 
 
Diferentes investigadores organizaron el primer encuentro de estudios queretanos Balance y perspectiva, con el 
objetivo de que la sociedad queretana, conozca los estudios sobre sí misma, así lo aseguró Guadalupe Zárate 
Miguel, historiadora del INAH y precursora del proyecto. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Este año se construirán dos centros de DIA, para apoyar a personas de la tercera edad, anunció la 
Presidenta del sistema estatal DIF, Marcela Torres. (NC) 
 
En los últimos cinco años se ha duplicado el número de mujeres con SIDA en el Estado, informó el 
representante regional de la red nacional de jóvenes católicas por el derecho a decidir, Guillermo Hernández, 
por lo cual urgió a las autoridades eclesiásticas a permitir el uso del condón como medida preventiva. (NC) 
 
De cada 10 personas que viven en Querétaro con VIH-SIDA sólo tres lo saben, informó Guillermo Hernández, 
Representante Regional de la Red Nacional de Jóvenes Católicas por el Derecho a Decidir. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde “un punto perdido” porque es un punto intermedio entre Municipio de Corregidora y 
Querétaro. Prolongación Zaragoza, es una obra que se hizo como continuación de la obra paseo 
constituyentes,  paralela a lo que fuera la entrada normal rumbo a Candiles, donde está la ampliación al puente 
de río Grijalva. En este lugar hay demasiados baches, es un lugar con mucha afluencia de carros y es una calle 
muy peligrosa. Hacen un llamado a las autoridades para que se sensibilicen. En la colonia Villas campestre 
tienen una sola salida para acceder a prolongación Zaragoza, entonces a la gente que vive ahí se le hace tarde 
y agarra la calle en sentido contrario. En este lugar también hay una tienda y la gente la ocupa como 
estacionamiento, en la madrugada la tienda vende vino, y la gente toma la calle en sentido contrario desde Los 
Olvera, no hay banquetas, no hay autoridad, le falta mucho mantenimiento a esta calle. (EL) 
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MUNICIPIOS 
Cabeza. El Municipio de Querétaro informó con relación a las lluvias que ocurrieron este fin de semana, que se 
registró una lluvia que tuvo una intensidad de moderada a fuerte, iniciando con 8 milímetros de precipitación 
con una duración de 2 horas y que presentó la caída de granizo. En la zona de Lomas de Casa Blanca, sin 
daños que lamentar. Solo en la colonia Obrera se detectó la ruptura de una tubería que ya se está reparando. 
Esto lo informó el Secretario General de Gobierno Municipal Jorge Luis Alarcón Nevé. (EL) 
 
El desasolve del río, reestructuración de bordos y habilitación de bordos, son parte de las medidas que se han 
tomado en Pedro Escobedo, de cara a la temporada de lluvias, anunció el Edil Edgardo Piña. (NC) 
 
Jorge Rivadeneira ofrecerá este día en la ciudad de Querétaro, una conferencia de prensa; para eso sí tiene 
tiempo, no para acudir con los diputados, pero si para hablar a los medios. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Guillermo Tamborrel, Senador por Querétaro, informó que se aplicarán en el Estado políticas públicas para 
combatir los efectos de cambio climático, consecuencia del efecto invernadero. (EL) 
 
Como parte de la campaña internacional de reforestación y conservación del medio ambiente impulsada por la 
ONU, el Senador Guillermo Tamborrel Suárez regalará arbolitos para combatir el efecto invernadero. Así 
promoverá el uso de energía más limpia entre los industriales y que las personas usen menos el automóvil, para 
generar menos contaminantes. (NC) 
 
Comentario de Adán Olvera. Vienen a decirnos los senadores una sarta… una lista de cosas, pero nunca nos 
dicen cómo lo vamos a hacer. Vamos a recomendarle al Senador que cada vez que venga a Querétaro y dé sus 
ruedas de prensa tan interesantes, que deje de usar el automóvil y acuda como los de la pere, a pata, o cuando 
menos en bicicleta, para que predique con el ejemplo. (NC) 
 
Sección. Emilia Pizarro comenta que el canal del arenal es muy importante pues viene desde Santa Rosa 
Jáuregui y saca agua de la presa de Santa Catarina, la de Dolores y de El Cajón, además de los escurrimientos 
de Peña colorada. Hemos visto como con las lluvias usuales que se han registrado, las calles se han anegado. 
Comenta nuevamente la importancia de la zona de Peña colorada, por la importancia de las especies que tiene, 
por ser zona captadora de agua y un pulmón necesario. No debe permitirse que se construyan fraccionamientos 
en esa zona. Se está creando un fondo de responsabilidad social para pagar, por parte de la sociedad, a los 
ejidatarios que son propietarios de estos terrenos o para quienes les compraron. (NC) 
 
Se llevó a cabo la Expo sierra 2007, en conmemoración al décimo aniversario del decreto como área natural 
protegida y creación de la reserva de biosfera sierra gorda que, Esther Carboney Secretaria de Turismo, 
aseguró que muchos queretanos lamentablemente no conocen. (EL) 
 
Los conservadores, aparatos eléctricos, la contaminación, así como la genética, son los factores por los que en 
el Estado, se atienden aproximadamente 100 casos nuevos al año de Cáncer, señaló Sandra de Anda de 
Alegre, Presidenta de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer. (EL) 
 
Es necesario concienciar a las autoridades y los ciudadanos, acerca del grave problema que representa la 
hepatitis C, que en México mata hasta 30 personas diarias, aseguró Gerardo Villavicencio Presidente de la 
Fundación CIVITAS FIRMA. (EL) 
 
Más de 28 mil personas padecen hepatitis C en Querétaro, informó el Presidente de la fundación CIVITAS 
FIRMAS, Gerardo Villavicencio, quien dijo que lo más preocupante es que esta enfermedad puede degenrar 
en cáncer de hígado. (NC) 
 

AGRICULTURA 
353 títulos y certificados agrarios se entregaron este lunes en la comunidad de San Clemente, municipio de 
pedro Escobedo. En el acto, el senador Eduardo Nava Bolaños, señaló que el reto es hacer las tierras 
productivas, aplicar nuevas tecnologías y generar más riqueza. (NC) 
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Un peso más costará el litro de leche a partir del próximo lunes, advirtió el Secretario de la Asociación ganadera 
local de productores del leche, Manuel Alonso Fernández. Esto, debido a que empresas del norte  comprarán 
el 30% de la producción local y se escaseará el producto. (NC) 
 
Un nuevo golpe para la economía mexicana. Se prevé que para principios de Junio aumentará la leche a 11 
pesos, informó el Presidente de la Asociación Ganadera Local de Productores de Leche, Luis Joaquín Gómez 
Meza. (EL)  
 
Vía telefónica. Víctor Manuel Martínez, Presidente de la asociación de productores de leche, señala que el 
aumento que se está manejando que aumentará la leche, es una versión difundida por la Sec retaría de 
Economía, pero los productores no están de acuerdo, pues consideran que los industriales pueden absorber el 
incremento y no cargarlo como siempre al consumidor. El Secretario de economía va a autorizar nuevamente 
cuotas de importación de leche en polvo, pero esa no es la solución, sino apoyar a los productores  locales. 
Señala que no entiende qué está pasando, pues el presidente habla de guerra en contra de los enemigos de 
México, pero está apoyando más a los industriales extranjeros que a los productores de aquí; lo peor es que ni 
siquiera es leche. De los diez pesos que se vende la leche, los productores reciben sólo 3.50 pesos y los 
industriales se llevan lo demás. El Gobierno dijo que los apoyaría con 40 centavos a los productores y ahora 
anuncia un aumento al consumidor, esto no es posible; se vive una crisis que no se tenía en 30 años. Piden al 
Secretario de agricultura que se les venda Liconsa y seguir produciendo la leche barata, además de autorizarles 
a vender leche de precio medio, a siete pesos y con eso garantizan el abasto, pero la Secretaría de agricultura 
no ha querido hacerlo. (NC) 
 
El INEGI dio a conocer a los legisladores de la Comisión de Desarrollo Sustentable, el inicio del censo 
agropecuario 2007, anunció Guadalupe López Chávez, Directora Regional del INEGI, zona centro norte. (EL) 
 
Este año se llevará a cabo el octavo censo agrícola, forestal, ganadero y ejidal en el Estado, informó 
Guadalupe López Chávez, directora general del INEGI, región centro norte. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Magistrado Jesús Garduño Salazar anunció que a las 12 de la noche de este día, finalmente fue publicada 
la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por lo que Basilisa Balderas Sánchez dejará de 
ser Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, por lo que deberá haber sesión de pleno cuanto antes y a más 
tardar el jueves haya nuevo magistrado Presidente. Señaló que hay al menos tres magistrados interesados en 
buscar este cargo. (NC) 
 
No ha sido rebasada la autoridad en contra de la violencia en el Estado, aseguró el ex gobernador Enrique 
Burgos, quien dijo que se deben tomar las previsiones necesarias para reforzar las áreas de seguridad. (NC) 
 
Cabeza. En el caso de Pedro Septién la procuraduría general de justicia del estado, informó que en la 
investigación que se sigue en torno a la agresión que sufrió el abogado, el ofendido el día de ayer volvió a 
declarar ante la ley ministerial en donde reprodujo lo que ya había manifestado en ocasiones anteriores. (EL) 
 
Un boletín de la Procuraduría General de Justicia del Estado informa que ya se dictó el auto de formal prisión 
por el delito de violación calificada, a los cuatro policías de la Guardia municipal, Facundo Posos Carmona, 
Manuel León Perrusquia, Javier Hernández González y Jesús Gamaliel Génova Moreno, que agredieron a 
una menor en el Salitre. (NC, TVA, EL, NT) 
 
Por la situación que está sucediendo en México, en materia de seguridad, es necesario un estimado de 30 mdp, 
para equipar adecuadamente los cuerpos policíacos a nivel municipal en el estado de Querétaro, aseguró el 
diputado Alejandro Straffon. (EL) 
 
Dos de las más de sesenta empresas de seguridad privada que funcionan en Querétaro, no cumplen con los 
requisitos que marca la ley, aseguró el diputado Alejandro Straffon Báez, quien dijo que hará un exhorto para 
que todas las empresas cumplan. (TVA, NC) 
 
Alejandro Espinosa Medina, Presidente de la COPARMEX, considera que la actual ola de violencia que se 
vive, se debe a una crisis de valores, por lo que debe trabajarse más en las familias. (NC) 
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Cabeza. El desglose de quejas por autoridad, presuntamente responsable, que se han presentado ante la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos, indica que los tres primeros son Procuraduría General de Justicia, 
Municipio de Querétaro y La Dirección de Readaptación Social. (EL) 
 


